

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

CUMBRE REGIONAL DE MIGRACIONES

04 DE MAYO DE 2006

ESTA CONFERENCIA SE DESARROLLA EN UN MOMENTO IMPORTANTE EN NUESTRA REGIÓN Y EN EL MUNDO Y ESTÁ GUIADA POR TRES TEMAS QUE SON A NUESTRO JUICIO, RELEVANTES: GESTIÓN Y POLÍTICAS MIGRATORIAS, DERECHOS HUMANOS DE LOS MIGRANTES Y MIGRACIÓN Y DESARROLLO.

LA MIGRACIÓN ES UNA VENTANA DE OPORTUNIDADES Y CONFIRMA LA PREMISA, BAJO LA CUAL SE CREÓ Y DESARROLLA LA PROPIA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE MIGRACIONES.

ESTE ES UN FORO PARA DIALOGAR DE MANERA FRANCA, SOBRE LA NECESIDAD DE CONTAR CON POLÍTICAS MIGRATORIAS INTEGRALES, QUE HUMANICEN EL PROCESO, QUE POTENCIALICEN SUS BENEFICIOS, QUE RESUELVAN LOS RETOS Y MINIMICEN LOS RIESGOS.

DESDE EL PUNTO DE VISTA DE SU GESTIÓN EFECTIVA A NIVEL NACIONAL O INTERNACIONAL, PRESENTA UN PANORAMA COMPLICADO, COMPLEJO, Y CON UN SINNÚMERO DE ARISTAS, QUE REQUIEREN DE UNA COOPERACIÓN INTER-ESTATAL EFECTIVA Y PERMANENTE.

LA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE MIGRACIÓN, ES DEFINITIVAMENTE EL FORO IDÓNEO Y EL MOMENTO PROPICIO PARA TRATAR ESTOS TEMAS, YA QUE DURANTE SU EXISTENCIA, HA SIDO SENTANDO SOBRE LAS BASES PARA QUE ESTA COOPERACIÓN CONTINÚE DE UNA MANERA EFICAZ Y CONSENSUADA.

EN NUESTRA REGION, COMO EN TODAS LAS PARTES DEL MUNDO, SE EVIDENCIAN DOS TENDENCIAS EN CUANTO A LA MIGRACIÓN, POR UNA PARTE, GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE NUESTROS PAÍSES Y POR OTRA PARTE PROPICIAR BENEFICIOS MIGRATORIOS, BASADOS EN EL IRRESTRICTO RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS MIGRANTES.

ES CLARO QUE EN LA BÚSQUEDA DE ESTE BALANCE HAY QUE EMPEZAR POR RECONOCER LA CONTRIBUCIÓN ECONÓMICA, SOCIAL Y CULTURAL DE LOS MIGRANTES, TANTO A LAS SOCIEDADES DE ORIGEN, COMO DE DESTINO.



LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS QUE PERMITAN LA ESTABILIDAD MIGRATORIA DE MANERA PERMANENTE DE NUESTROS CONNACIONALES, ES UNA PRIORIDAD EN LA AGENDA DEL GOBIERNO.

NUESTRO GOBIERNO, TRABAJA PERMANENTEMENTE CON LOS GOBIERNOS DE LA REGIÓN, ASÍ COMO CON ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, IGLESIAS DE TODAS LAS DENOMINACIONES, LIDERES POLÍTICOS Y COMUNITARIOS, A FIN DE INTERCAMBIAR PUNTOS DE VISTA SOBRE LOS CUÁLES SON LOS MECANISMOS MÁS EFECTIVOS Y POSITIVOS, PARA CONTRIBUIR Y CONSTRUIR EN ESTE DIÁLOGO QUE NOS CONGREGA ESTA MAÑANA, AQUÍ EN SAN SALVADOR.

QUISIERA RECONOCER EN ESTA OPORTUNIDAD, COMO SOCIOS ESTRATÉGICOS DE LA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE MIGRACIÓN, A LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES Y A LA SOCIEDAD CIVIL, QUE HAN ACOMPAÑADO ESTE ESFUERZO REGIONAL.

EL SALVADOR CONTRIBUYE Y APORTA A ESTE DIÁLOGO DE UNA MANERA RESPETUOSA Y CONSTRUCTIVA, ENTENDIENDO QUE ESTE ES UN TEMA COMPLEJO, SENSITIVO Y EMOTIVO.

ENTENDEMOS IGUALMENTE QUE ES DERECHO SOBERANO DE TODOS LOS ESTADOS, DECIDIR LO MEJOR PARA SUS INTERESES COMO NACIÓN Y UNA OBLIGACIÓN DE TODOS, COMO REGIÓN.

LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, SON PARA ESTE SERVIDOR Y PARA TODO EL GOBIERNO, UNA PRIORIDAD PRESIDENCIAL Y POR ELLO DECIDÍ CREAR EL VICEMINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES PARA LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, QUE ENCABEZA, LA EMBAJADORA MARGARITA DE ESCOBAR, COMO UNA RESPUESTA INSTITUCIONAL E INTEGRAL, PARA LA ATENCIÓN DE LOS CONCIUDADANOS QUE RESIDEN FUERA DE NUESTRO TERRITORIO.

ESTE PAÍS, EL SALVADOR, CONSTRUIDO A TRAVÉS DEL TIEMPO Y A PESAR DE LAS ADVERSIDADES, SALIENDO ADELANTE, TIENE PRACTICAMENTE UNA CUARTA PARTE DE SU POBLACION EN EL EXTERIOR, HABLAMOS DE TRES MILLONES DE PERSONAS.

ME DA A MI UNA SINGULAR SATISFACCIÓN, EN NUESTRO PAÍS, ATRAVÉS DE ESTE VICEMINISTERIO Y EL VICEMINISTERIO DE GOBERNACION EJERZAN LA PRESIDENCIA DE LA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE MIGRACION, POR EL PERIODO DE UN AÑO, PORQUE CREO FIRMEMENTE EN EL DIALOGO Y PORQUE CREO QUE ES POSIBLE, QUE A TRAVÉS DE ESTA CONFERENCIA SE CONTINUE FORTALECIENDO NUESTRA COMPRESION Y CONFIANZA MUTUA.



ESTIMADOS DELEGADOS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN AQUÍ EN LA CAPITAL CUSCATLECA:

LA GESTIÓN DE POLÍTICAS MIGRATORIAS INTERNACIONALES, DEBE IR EN CONSONANCIA CON LOS ESFUERZOS QUE REALIZAMOS A NIVEL NACIONAL, PARA PROCURAR OPORTUNIDADES PARA TODOS Y GENERAR CONDICIONES ECONÓMICAS Y SOCIALES, QUE MEJOREN LAS CONDICIONES DE VIDA DE NUESTRA POBLACIÓN.

POR ELLO, EL GOBIERNO ESTÁ REALIZANDO UNA INVERSIÓN SIN PRECEDENTES HISTÓRICOS, EN EL DESARROLLO DE CAPACIDADES HUMANAS Y POLÍTICAS PÚBLICAS INTEGRALES, CONCIENTES DE QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

EN SEPTIEMBRE DE ESTE AÑO, LAS NACIONES UNIDAS AUSPICARÁN EL DIÁLOGO DE ALTO NIVEL SOBRE MIGRACIÓN INTERNACIONAL, QUE REUNIRÁ A UN COMPLETO EQUIPO DE EXPERTOS A NIVEL MUNDIAL.

DESDE YA ANTICIPO QUE LOS APORTES DE ESTA CONFERENCIA, QUE SERÁN PRESENTADOS POR EL SALVADOR EN SU CALIDAD DE PRESIDENCIA PRO TEMPORE, DARÁ RESULTADOS SUSTANTIVOS.

PARA FINALIZAR, DESEO EXTENDER A TODAS LAS HONORABLES DELEGACIONES DE PAÍSES HERMANOS, MI MÁS EFUSIVO SALUDO DE BIENVENIDA, ESPERANDO QUE SUS DELIBERACIONES SEAN CORDIALES Y FRANCAS Y QUE LAS DECISIONES QUE AQUÍ TOMEN, GENEREN INICIATIVAS, PARA UNA GESTIÓN EFECTIVA DE LA MIGRACIÓN, A FAVOR DE TODOS.

ESTE ES UN PAIS CON MUCHOS MIGRANTES EN EL EXTERIOR, ESTE ES UN PAIS QUE TIENE A MUCHA DE SU GENTE VIVIENDO EN MUCHOS DE SUS PAISES, LO CUAL AGRADECEMOS, QUIERO DECIRLES QUE NUESTRA GENTE ES TRABAJADORA, HONRADA, HONESTA Y QUE HA CONTRIBUIDO EN ALGUNO DE LOS PAISES, EN LOS QUE TENEMOS SALVADOREÑOS EN EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL DE ESAS NACIONES Y POR ESO NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE NUESTRA GENTE.

MUCHAS GRACIAS BIENVENIDOS A EL SALVADOR!

